

PLEYBER-CHRIST

## ASC patrimoine. Sur les traces de Vauban à Camaret

19 mai 2010

**D**imanche, l'ASC patrimoine organisait une sortie à Camaret. Pour Alain Martin, François Pouliquen, Pierre Tiburce et Louis Croguennec, la satisfaction était de mise mais ils étaient aussi un peu déçus. En effet, seuls 24 participants étaient au rendez-vous, au lieu de la cinquantaine espérée.

### Vauban architecte militaire

Le groupe était, par contre, fortement motivé et heureux de découvrir l'oeuvre du plus illustre architecte militaire français qu'a été Vauban. Ce dernier coiffa même sur le poteau, en 2009, le grand LeCorbusier dans la course au patrimoine de l'Humanité. Le voyage s'est déroulé en voitures particulières, ponctué, comme il se doit, d'un repas gastronomique au pied de la Tour Dorée, pièce maîtresse de ce dispositif de défense côtière imaginé par l'architecte de Louis XIV. Le groupe de Pleybériens a ainsi visité dans le détail ce haut lieu de l'histoire, remarquablement conservé. Mais la journée comportait d'autres étapes tout aussi captivantes: le chantier du nouveau pont de Térénez, une merveille d'architecture moderne qui enjambe l'Aulne entre Landévennec et Rosnoën, sur la route reliant Crozon au Faou; la chapelle de Notre-Dame de Rocamadour; le mémorial de l'Atlantique; le monument aux Bretons de la France libre; les alignements de menhirs de Lagatjar, ou encore les ruines du manoir de Saint-Pol-Roux, le «mage de Camaret», poète symboliste et ami d'André Breton, mais aussi de Céline ou encore de Jean Moulin. Cette agréable journée dominicale s'est achevée sous le crachin.

